



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año L.

Martes 11 de Agosto de 1891.

Núm. 113.

SUSCRIPCIÓN

TRIMESTRE, pesetas	3'50
SEMESTRE.....	6'50
AÑO.....	12
TRIMESTRE, pesetas	4'50
SEMESTRE.....	8
AÑO.....	15
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.....	Año.. 30

Número 5 céntimos.

**Imprenta, Redacción
y Administración**

ISLA, 31

Pago adelantado

ANUNCIOS

En 1.ª y 2.ª plana: línea, pesetas 0'25
 En las restantes..... 0'10
 Esquelas de defunción y aniversarios
 desde 5 pesetas en adelante. Comu-
 nicados a precios convencionales.
 Se reciben anuncios y suscripcio-
 nes en la Administración y en la
 librería de D. Calixto Avila.

BOLETÍN RELIGIOSO

AYUNTO DE HOY.—Santos Filomena, Rufino.

AYUNTO DE MAÑANA.—Santa Clara, virgen.

ESTADO DEL TIEMPO

Temperatura á la sombra en el día de hoy: á las 5
 de la mañana, 22°; á las 3 de la tarde, 26°
 El barómetro marca buen tiempo.

Agua de Seltz á 10 céntimos el sífon. Abonos: por 12 sífones, 4 y me-
 dio reales; por 24 sífones, 8 reales.

Gaseosas: botella grande, 25 céntimos; Idem pequeña, 15 céntimos.

FARMACIA DE ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

Manuel Rico y Gil, banquero.—Véase anuncio pág. 13.

Se vende una casa en la calle de San Julián.—En la calle del Progreso, núm. 18,
 principal derecha, darán razón.

BOTICA

Por asuntos de familia se vende una bien surtida y acreditada, que cuenta más
 de cuarenta años de existencia y con buenos rendimientos, en Santo Domingo de la
 Calzada (Logroño).

Por urgir á su dueño el traspaso se cederá en precio módico. Para tratar dirigir-
 se á D. Fernando Peña, á dicho punto.

Han llegado, y se hallan ya en su propia casa, las Religiosas francesas, llama-
 das de San Mauro, con el fin de preparar lo necesario para la instalación del Cole-
 gio del Niño Jesús.
 Despues vendrán de Francia y Barcelona las encargadas de la enseñanza.

ACADEMIA PREPARATORIA para la general militar, por el capitán D. San-
 tigo Díaz Ramón, profesor que ha sido durante seis años de la referida Academia.
 y examinador de ingreso en todas las convocatorias.
 Las clases empezarán el 1.º de Septiembre.—Se admiten internos.

Más detalles: Vadillos, 6, segundo derecha.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

Respiraba, pero no vivía.

Sentimos que el espacio de que podemos disponer no nos permita dar por entero la siguiente historia. Ver al que escribe y hablar con él, merecería la pena de emprender un viaje á América. Condensar los hechos en corto espacio es tarea de bastante dificultad, pero no tenemos más remedio que intentarla en gracia al interés que no dudamos haber de inspirar. Estos informes se han dado voluntariamente y de seguro que muchos de nosotros podremos sacar de ellos más partido, que de la relación del viaje de Stanley por el África. Es lo mejor dejar al interesado que dé cuenta de su experiencia en sus propias palabras, como hacemos en el siguiente extracto de un artículo, que llamó mucho la atención en los Estados Unidos.

Helo aquí: «El día primero del año de 1883 pesaba 185 libras. Mis venas estaban llenas de buena sangre. Tenía la cabeza fresca, los nervios en buen estado, los músculos vigorosos. No encontraba dificultad en el trabajo y dormía perfectamente. La vida era un placer, como debía de serlo para todo hombre. Cuatro ó cinco años más tarde era una criatura miserable, inútil para mí y para los demás. Todo esto es hijo de una ignorancia imperdonable en una época de tanta ilustración. A principios de Febrero de 1883 empecé á sentirme malo. Me sentía pesado y triste, no podía trabajar y andaba como si estuviese rodeado de niebla. Me sentía con molestias en el pecho, en los costados y en la parte baja de la espalda. Perdí el apetito y las secreciones renales empezaron á dificultarse y á tomar un color subido. Pensé que había cogido un resfriado que pronto se pasaría. Me equivoqué; no se pasó, y antes de dos meses estaba hidrópico.

Esto me hizo sufrir las penas de la muerte durante cuatro meses. El alimento más ligero me caía en el estómago como hierro frío. No había medio de removerlo. Estaba como un reloj cuando se le rompe el muelle real. Entonces vino un cúmulo de circunstancias á disgustarme y asustarme: mal gusto de boca, eruptos de gases nausabundos, algunas veces sentía una especie de saliva ó mucosidad agria que parecía que me ahogaba; la piel se me puso amarilla, las extremidades frías, la lengua áspera, me daban mareos, me palpitaba el corazón y me parecía que me moría, como una vela que apaga el viento. Luego se presentó la falta de sueño con los horrores de pasar las horas de la noche escuchando el sonido incesante de un reloj. El escritor más hábil no hubiera podido describir mi estado. Así estuve cerca de cinco años. ¡Un muerto viviente! Pasaba por el valle de las sombras; respiraba, pero no vivía.

Sin embargo, luchaba. Probaba todos los remedios que sabía, sin dejar ninguno. Los amigos y los médicos trataban en vano de darme auxilio. Empecé á toser y creí que estaba tísico, como creyeron otros; pero no lo estaba. Puedo decir que hay miles que se curan por tísicos y tienen pulmones tan sanos como si fueran de acero. Debían curarse de otras enfermedades. Un momento. Para entonces mi estómago estaba en tal estado que devolvía hasta la leche. El médico decía que tenía que aliviarme ó morirme pronto. ¿Cuáles eran las probabilidades? Ni el médico, ni yo, ni nadie las conocía.

A pesar de todo estoy bueno. Cómo me he puesto bueno es para mí un misterio y seguirá siéndolo hasta que penetre el último secreto, que á todos nos está guardado. La verdad es que no podía andar; sólo podía dar algunas cambayadas hasta que me caía en una silla ó en la cama. Un amigo que vino á verme, me dijo: «V. está muy malo, Ojalá que lo hubiera sabido antes, pues temo que ya sea demasiado tarde.»

«¿Que hubiera hecho V.?» Le pregunté. El contestó: «Le hubiera dado á tomar el Jarabe Curativo de la Madre Seigel; nada más. Se que ha curado muchos casos parecidos, aunque ninguno tan malo como el de V.»—«Lo probaremos aunque sea tarde,» dije yo. Así se hizo. Una botella pareció que producía alivio. Pasaban días y yo perseveraba. Me empecé á aliviar. Dormía y comía algo. Salí de la tierra de las pesadillas. Un día en que estaba en casa de unos amigos, sintí dome con apetito, por descuido comí demasiado. Temí que me mataba, pues era la primera vez que sucedía en mucho tiempo. Pasaban las horas, pero en vez de morirme, me sentí cada vez mejor y más fuerte. Continué con mi amiga la Madre Seigel y me puse bueno.

Solamente tengo que añadir que las nueve décimas partes de las enfermedades de son indigestiones. Los otros males aparentes son sólo sus síntomas. Arránquese la

raíz emponzoñada y perecerá el mal del árbol. Esto lo hace el Jarabe de Seigel, y yo lo sé. — (Firmado) D. O. ALDERSON, Sinks Grove, West Virginia, Estados Unidos América.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Limitado, de 155, calle de Caspe, Barcelona, tendrán mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explique las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las Farmacias. Precio del frasco, 14 reales, frasquito, 8 reales.

CRÓNICA LOCAL

Ya marcharon los aviones que se dice eligen todos los años el día de San Lorenzo para efectuar su viaje; pero no debieron marchar todos, pues, según los guardias municipales, fué encontrado anoche á las altas horas uno extraviado junto á las ruinas de un ex-convento, en unión de una golondrina ambulante.

Sin duda querían pernoctar juntos para emprender el viaje al día siguiente; pero como fueron encontrados en noche despacible, se les llevó, para evitarles el peligro de la escarcha, á la pajarera del barrio de San Gil.

Otra ave casera fué también conducida al mismo sitio por alborotar el gallinero, rebelándose contra la gallina encargada de él.

Y va de aves peregrinas y de mal agüero. Otra, esta mañana, después de salir del nido donde por alborotadora había permanecido algunos días, con un pico positivo que se colocó empezó á descargar picotazos á la moralidad y á la educación, llegando á escandalizar hasta á la misma guardia civil, que suele ser gente curada de espanto y que no se emociona tan fácilmente.

Antes de ayer anunció la *Gaceta* que las tres estaciones telegráficas de Ceuta, Peñón de la Gomera y Alhucemas, que establecidas en la costa de Africa se abrieron provisionalmente al público el día 19 de Julio, quedaron definitivamente abiertas con servicio permanente el 28 de dicho mes.

También anuncia que el 25 del mismo se abrieron con servicio limitado las estaciones telegráficas de Consuegra y Coruella, en las provincias respectivas de Toledo y Navarra.

Las de Melina, Villarcayo y Sedano, en nuestra provincia, no tardarán mucho tampoco en instalarse.

Ha vuelto á refrescar la temperatura algún tanto, á pesar del calor que hizo el domingo.

El astrónomo palentino, que anunciaba estas variaciones, ha acertado por esta vez.

Veremos si en los días de la Virgen y San Roque «vuelven las aguas por do solían ir.»

Decíamos ayer al hablar de las funciones en que han de darse corridas de toros, que acaso se nos quedara algún otro pueblo, además de los mencionados, en el tintero, y así ha resultado; para no ser menos que los ya referidos, el ayuntamiento de Ontoria del Pinar ha solicitado y obtenido del Sr. Gobernador permiso para dar en aquella villa una novillada el día 16 del actual, en la función que celebra el referido Ontoria y otros dos pueblos del distrito. Y m-nudo genio que me gastan los cornúpetos de aquella tierra.

Por supuesto, que la concesión está hecha como para los demás pueblos, mediante la condición de que se tomen las debidas precauciones, y suponemos que las adoptarán las autoridades de aquellos pueblos.

Hoy á las dos han sido curados en la casa de socorro tres muchachos que cometieron la imprudencia de colocar en un cajón una regular cantidad de pólvora;

sin saber cómo, estalló ésta, y los tres resultaron con una porción de lesiones en la cara y en las manos, algunas de ellas de bastante consideración.

Otros varios casos de curaciones, aunque de poca consideración, han tenido lugar en lo que llevamos de semana en la referida casa, de modo que no estará demás que recordemos, por si se repiten estos accidentes, lo que no deseamos, que los médicos á quienes corresponde este servicio en la presente semana son D. José Oviedo, que vive San Juan, núm. 11, y D. Pedro Rojas, Santander, 2.

En la sesión del Ayuntamiento del día de ayer, se trató de los asuntos siguientes: Después de constituida la Junta de asociados que ha de funcionar en el presente ejercicio, se constituyó el Ayuntamiento en sesión ordinaria bajo la presidencia del Sr. Rozas.

El Ayuntamiento admitió la renuncia del cargo de vocal, presentada por el asociado D. Pedro Cifrián Pellón, y eliminó de la misma á otros dos que han fallecido.

Pasaron á informe de las comisiones respectivas varias cuentas de diferentes servicios municipales, y dos certificaciones expedidas por el arquitecto titular de las obras ejecutadas en el mes anterior en las escuelas de nueva planta de Villimar y Villatoro.

Seguidamente dióse lectura de algunos artículos del reglamento para el régimen interior de la Secretaría municipal.

A instancia del Sr. Sierra se modificó el art. 53 del mismo, que ordenaba que el personal de esta dependencia concurriese los días festivos para despachar los asuntos que reclamasen mayor urgencia, no siendo aceptada por el Ayuntamiento esta modificación, porque para el despacho de los asuntos urgentes está el oficial de guardia.

Quedó aprobado el reglamento sin más enmiendas.

El Sr. conde de Berberana pidió autorización para reponer algunas maderas del palco escénico que se encuentran en mal estado y sustituirlas por otros piés derechos de piedra ó hierro.

Y no habiendo otros asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

En el tren correo del domingo pasaron por esta estación, procedentes de Madrid, custodiados por la guardia civil y expulsados á Francia, los emigrados portugueses Luis Ferreira de Silva, Carlos Augusto Varguero, Carlos Alberto Peris Ferraz, Alvaro Gustavo, Augusto Marqués, Antonio de Silva, Leonardo Manuel Furtado, José Amorín Mendoza y Carlos Infante de Cámara, autores de la agresión que intentaron contra el embajador de Portugal en Francia Sr. Emigdio Navarro, á su paso por Madrid.

Ayer pasó por esta estación con dirección á Fuenterrabía el ilustrado ex-redactor de *El Resumen*, y en la actualidad de *El Herald de Madrid*, Sr. Gutierrez Abascal.

En el pueblo de Pampliega se ha presentado en el ganado lanar la epidemia epizootia aftosa.

El Sr. Gobernador civil de la provincia ha dictado circular recomendando el mayor aislamiento posible, y previniendo también á los demás pueblos inmediatos, para evitar que en ellos se desarrolle igual enfermedad.

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico titular de la villa de Santibañez Zarzaguda y su distrito, con la dotación de 200 pesetas anuales, pagadas por trimestres de los fondos municipales, para la asistencia de 10 familias pobres y enfermos transeúntes que se presenten durante el año.

Los aspirantes á dicha plaza podrán presentar sus solicitudes y documentos que acrediten sus méritos y servicios en la Alcaldía dentro del término de 30 días.

Dos jóvenes que promovieron una riña en el día de ayer, de las palabras llegaron á las manos, resultando el uno con una confusión en el parietal y una luxación en el lomo de la nariz, fueron curados en la casa de socorro.

El alcalde de Villafria dice al gobernador civil de la provincia que el ejercicio del tiro impide el de la recolección porque además de impedir el paso á los diferentes predios, por temor á las desgracias que pueden sobrevenir, perjudican á los sembrados con el frecuente paso de los individuos y caballos que tienen que atravesar por ellos.

El Sr. Gobernador civil ha puesto la comunicacion del Alcalde en conocimiento del Gobernador militar.

Instrucción pública.—Los debitos de esta provincia para atenciones de primera enseñanza, á pesar de ser de las que más número de escuelas y de maestros tiene, asciende solo á la cantidad de 13.486 pesetas, de éstas 11,238 para personal y 2.248 para material, esta suma corresponde al cuarto trimestre último.

Bueno y de desear es que para tan sagradas atenciones nada se debiera; pero siempre es un consuelo el poder afirmar que es quizá la provincia que menos debe para el asunto citado.

Los comisionados siguen además practicando su cometido para recabar de los ayuntamientos morosos las cantidades que adeudan.

Una vez ultimada la misión de estos funcionarios, es muy probable quede muy disminuida la deuda antes citada de los ayuntamientos de la provincia.

—Interesa á los maestros D. Hermenegildo Castresana y D. Aniceto González que respectivamente regentaron las escuelas públicas de Ciudad de Ebro y Prádanos del Tozo, se presenten en la intervención de fondos de primera enseñanza para cobrar algunas cantidades que se les adeudan por subvención del Estado, y de trimestres atrasados, pues de no verificarlo pronto se devolverán las cantidades al Estado.

Sección religiosa.—En la iglesia de San Lorenzo se celebró ayer la función principal en honor al Santo titula.

La concurrencia, á pesar de que los cultos que se celebraban en otros templos atrajeron á multitud de fieles, fué numerosa.

El templo se halló con el ornato y esmero con que acostumbran tenerle siempre sus encargados, y muy especialmente en las grandes festividades, como la del día de ayer.

Cantóse con gran solemnidad la misa del maestro Prado, y el magnífico ofertorio compuesto por el aventajado joven de esta ciudad D. Rafael Calleja, niño de coro que fué de esta S. I. C. y que tantos triunfos ha conseguido en su carrera musical.

La orquesta fué dirigida por el Beneficiado Sochantre de la S. I. M. D. Teodoro Lluch.

El sabio y celoso párroco D. Ildefonso Lopez contribuyó con su elocuente discurso á que resultaran más magestuosos estos cultos iniciados el día anterior y que hoy esperamos terminen con la espléndidez y religiosidad que merecen.

El altar mayor dedicado al Santo parecía una sola luz, á causa de las muchas y muy bien combidadas que le iluminaban.

Mercados.—En la mañana de hoy eran muy escasos los ingresos de pescados frescos en la pescadería. Unas cuantas cestas de merluza y congrio. A esto se reducen las existencias de la red. Se ha vendido, así el congrio como la merluza, á 1,50 pesetas kilo.

El escabeche sigue á los mismos precios.

—El mercado de cereales de hoy, atendida la estación en que nos hallamos, ha sido bastante regular.

A pesar de que el tiempo fresco favorece al labrador para que los gastos de la recolección no les sean tan graves, y de que la granazón ha obtenido un gran desarrollo en esta última quincena, los precios de los granos no tienen tendencia á la baja, antes bien se sostienen con firmeza, y aun con alza; se ha vendido el trigo mocho de 41 y 1/2 á 43 lo viejo, y lo nuevo de 40 á 41, el rojo, viejo de 41 á 42, lo nuevo á 41 y 1/2, el álaga viejo de 30 á 40, nuevo aun no se ha presentado; la ce-

bada nueva de 26 á 27; las lentejas nuevas de 38 á 40, yeros de 33 á 36, centeno nuevo á 26.

— Se han degollado en el matadero en la mañana de hoy 10 bueyes, 4 terneras, 36 carneros y 3 cerdos.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el 12 de Agosto:* Parada, Lealtad; hospital y provisiones, la Lealtad, segundo capitán; reconocimiento de piensos, España, segundo capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—El general gobernador, Sanz.

Necrología.—Se han inhumado en el día de ayer en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de los niños María Carmen Grijalbo Rojo, de 30 meses, plaza de Santander, 12; Casilda García Torregrosa, de 3 meses, Merced 2, y de la señora doña Dominica Moragas Yarto, de 66 años, Diego Porcelo, 4.

COMUNICADO

Sr. Director del DIARIO DE BURGOS.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Ruego á V., y espero de su reconocida amabilidad, tenga á bien manifestar en las columnas de su ilustrado periódico el sentimiento de profunda gratitud que embarga mi ánimo por el acto benéfico que conmigo han ejercido varias personas caritativas, socorriéndome por medio de suscripción pública para aliviar la desgracia que me ocurrió el día 14 de Junio último, de ser arrollado por el carro que guiaba, cuyo accidente ha motivado el que hoy me vea cojo é inválido para mi trabajo habitual.

Para conocimiento de todos los señores que se han servido socorrerme con sus donativos, deseo también, y así se lo suplico, haga V. constar que al presentarme á mi salida del hospital á los Sres. Fernández Villa Hermanos, depositarios que han sido de las sumas recaudadas, inmediatamente me han entregado su total importe de pesetas 595.

Reitero á todos mil gracias por su caridad, y á V. particularmente por cuanto ha contribuido en su DIARIO á despertar en mí obsequio el interés de las personas que me han socorrido.

Soy de V. con la debida consideración s. s. q. b. s. m., *Agapito Saiz.*
Agosto 10 de 1891.

CARTA DE MADRID

Madrid 10.

Comentarios.—Continúan haciéndose comentarios sobre el viaje del ministro de Estado á San Sebastián.

La prensa multiplica las versiones, sin duda porque no le satisfacen las que se dan en los centros oficiales. No son más afortunados los corresponsales de San Sebastián, pues también allí los ministros se han mostrado muy reservados.

El Sr. Silvela, hablando hoy con varios periodistas, ha insistido en que el Sr. Cánovas ha querido conocer la opinión del Gobierno antes de marchar á Francia, donde se proponía estudiar de cerca la opinión que hay en el país vecino acerca de la cuestión de los vinos y del nuevo tratado que hemos de concertar con el Gobierno francés; á este efecto es natural que conferencie con algunos industriales importantes, y antes de marchar ha

querido llevarse las opiniones que sobre asunto tan importante tienen sus compañeros de Gabinete, para proceder según convenga á los intereses de España.

La noticia de que el Sr. Cánovas había regresado ayer mismo á Barritz produjo gran desencanto, pues era general la creencia de que se celebraría en San Sebastián Consejo de Ministros. Si el Consejo no se ha celebrado con el aparato que suelen hacerlo en otras ocasiones, no por eso el objeto que se propuso el Sr. Cánovas, al llamar al duque de Tetuán, se habrá dejado de cumplir en conferencias parciales.

También se insiste en los centros oficiales en que los ministros han tratado allí sobre el reconocimiento de beligerancia de los insurrectos chilenos. Mis impresiones son, en este punto, que el Gobierno esperará á ver lo que otras potencias hacen acerca de este asunto antes de tomar acuerdo definitivo.

De Mindanao.—*El Imparcial* y *El Liberal* publican esta mañana noticias alarmantes sobre nuevos descalabros sufridos por nuestras tropas en Mindanao.

Las operaciones llevadas á cabo por el general Weyler no pueden calificarse por completo de perjudiciales para nuestros intereses en aquel Archipiélago.

Las últimas noticias oficiales que se tienen de allí dicen que en la noche del 14 al 15 de Mayo el cañonero *Lezcano* había desembarcado toda la artillería que conducía para el fuerte construido en uno de los puntos más estratégicos de la isla, llave de todas las operaciones ulteriores. Así lo comprendieron los moros; pues al día siguiente se notó que habían intentado inutilizar la artillería del fuerte, robando una pieza de uno de los cañones, no armados todavía.

El jefe de la fuerza preparó dos emboscadas para la noche siguiente, y en ellas cayeron los moros, sufriendo importantes bajas, entre las que se cuentan un Sultán y varios dattos que quedaron sobre el campo de batalla. Nuestras tropas tuvieron dos muertos y seis heridos; herido quedó también el teniente que mandaba la fuerza, D. Marcelino González Díaz, el cual ha sido propuesto para el empleo de capitán.

Posteriormente, y para asegurar la construcción definitiva del fuerte, nuestras tropas, auxiliadas por varios cañoneros, hicieron un reconocimiento por la costa sin encontrar hostilidad. Pero hallándose un día una sección efectuando una tala de árboles para hacer una trocha, cayeron de improviso sobre nuestros soldados un gran contingente de moros. Se entabló la lucha y fueron éstos rechazados. Se refugiaron en una ceta, y de allí fueron desalojados con pérdida de 51 moros, que quedaron dentro del recinto fortificado, y 36 cadáveres que se encontraron en los alrededores.

Nuestras tropas volvieron victoriosas al campamento conduciendo 21 prisioneros. Solo tuvieron dos muertos, cinco heridos leves y cuatro graves.

Por último, los telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra dicen que el 24 de Junio quedó terminado el fuerte que asegura nuestro predominio en una gran extensión de la isla.

Los moros, con la pérdida de muchos sultanes y dattos pertenecientes á

las familias de más prestigio, están desmoralizados y se cree que se someterán sin nuevos hechos de armas.

La cuestión del Noguera Pallaresa.—Conceptuando de interés el asunto, pues que á falta de resolución del Gobierno se achaca el que en los pueblos montañoses de la provincia de Lérida están sobreexcitados á causa de no ver resuelto el expediente sobre construcción del ferrocarril del Noguera Pallaresa, he procurado enterarme en los centros oficiales y resulta según ellos, que el Gobierno tiene gran interés en la realización del proyecto y encamina sus pasos para lograr los deseos de las comarcas interesadas; pero existen algunos inconvenientes de suma importancia, como puede comprender el lector, sabiendo que el gobierno francés quiere que el ferrocarril traspase los límites de la frontera por sitio donde no conviene á nuestra nación y sí á la república francesa. Este gobierno quiere que la línea española vaya por el valle de Viella hacia la república de Andorra, y nuestro Gobierno no admite esta pretensión, porque la conceptúa perjudicial para la defensa de nuestro territorio, porque accediendo á los deseos de Francia quedaríamos á merced de esta nación, lo cual sería altamente peligroso para los intereses de nuestra patria.

Nuestro Gobierno juzga conveniente que el ferrocarril pase por el puerto de Viella para perforar el túnel, y ahí está la dificultad.

Si así es, creo que el Gobierno español obra con oportuna y exquisita prudencia.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer no contiene disposición alguna interesante.

De Barcelona, con relación al proceso que se sigue á los fautores del ataque al cuartel del Buen Suceso y á las investigaciones policíacas sobre este mismo asunto, nada se sabe de nuevo.

Se cree que aún ha de tardar bastante la terminación del sumario, por los muchos testigos que han de declarar y por que todo el mundo anda á tientas en este laberíntico asunto.

Un periódico de Zaragoza ha denunciado el hecho de que del aceite de algodón introducido en aquella ciudad para la fabricación del jabón, é inutilizado en los fieltos con determinadas sustancias, se extraen éstas por procedimientos químicos, y se vende luego el aceite para el consumo público.

Con este motivo, los demás colegas excitan el celo de las autoridades, á fin de que averigüen positivamente lo que de cierto haya en el asunto, y se castigue con energía á los que por alcanzar utilidad propia ponen en gran riesgo la salud de sus conciudadanos.

Dicen de Lucena que en el fondo de un torrente, y en completo estado de descomposición, acaba de encontrarse el cadáver del famoso novelista alemán Kalsbein, que al ascender al monte Pitatos perdió el equilibrio y cayó en un precipicio.

Se halla en candidatura para ascender á teniente general el Sr. López Pinto (don José), por más que aspiran á la plaza, vacante por fallecimiento del Sr. Armanán, los generales Ruiz Alcalá, Martí y Coello, que por el orden citado ocupan los tres primeros lugares del escalafón.

Para las vacantes de cuatro generales de división, cuatro de brigada y cuatro coroneles, son tantos los candidatos de todas las armas, que es difícil poder indicar siquiera quienes puedan ser los favorecidos.

El reglamento del cuerpo pericial de Aduanas, informado por el Consejo de Estado, se halla pendiente de la resolución del Gobierno.

En el pueblo de Valle, provincia de León, ha habido un incendio que ha destruido 15 casas.

Si es el Valle que nosotros creemos conocer, pocas más viviendas tiene. De todos modos, creemos exagerada la noticia, pues en aquel pueblo hay casas muy separadas de las otras, lo cual hace bastante difícil la propagación de un incendio.

Ha ocurrido un hundimiento en la mina *Mora*, de la Arboleda (Bilbao), muriendo tres obreros é hiriendo á otros.

En todos los departamentos provinciales se están examinando las cuentas atrasadas de los ayuntamientos.

Suponemos que en algunas encontrarán los encargados de ese servicio sajos y culebras.

La Dirección general de Contribuciones indirectas ha dictado la orden circular siguiente:

«En los periódicos de algunas provincias se ha visto con desagrado un suelto reproducido por otro de esta corte, en el que se manifiesta «que son muchos los Ayuntamientos que han recibido proposiciones, al parecer ventajosas, para solicitar y obtener la rebaja en los cupos de consumos correspondientes á los tres últimos ejercicios, mediante el abono al encargado de gestionarla de la mitad del beneficio que se les conceda».

De resultar ciertas estas afirmaciones las personas ó corporaciones que admitan semejante proposición cometen un delito definido y penado en el Código.

Las rebajas que han obtenido y obtengan los pueblos, bien con sus condiciones adictivas, ó bien por reunir las circunstancias que determina el artículo 10, regla 3.ª de la ley de 7 de Julio de 1888, no són ni pertenecen á los Ayuntamientos, y si á los contribuyentes del impuesto, que han satisfecho las cantidades que aquellas importen, igual que los recargos municipales correspondientes á los mismos y á quienes las corporaciones tienen inexcusablemente el deber de reintegrar.

En el mes de Julio pasaron el canal de Suez 424 buques, que pagaron á la compañía, por derechos de tránsito, 78.310.000 francos. En igual mes del año anterior cruzaron el canal 284 buques, que rindieron á la compañía, por el mismo concepto, 5.743.592'57 francos.

Un capitalista americano que reside en Honduras, el coronel F. F. Hilder, ha propuesto á la secretaría de Estado que se abra una suscripción en Chicago, durante la Exposición, para reunir fondos con que erigir un monumento en el sitio donde Colón pisó por vez primera el continente americano. Ocurrió esto en lo que ahora se llama Punta de Castilla, cerca de Trujillo (Honduras). Permanece hoy dicho lugar tan salvaje y despoblado como entonces; pero se sabe bien cuál es, por las marcas que allí existen, aunque no hay una sola piedra ó inscripción de ninguna especie, que señale lugar tan memorable en la historia del mundo.

Según el balance del Banco de España, ha disminuido en la última semana la moneda de bronce en 447.497 pesetas.

Parece que esta disminución consiste en que á varias clases del Estado se les ha pagado un tanto por ciento en esa moneda.

Durante el mes de Julio se han concedido 25 indultos por el ministerio de Gracia y Justicia, de ellos seis de pena de muerte, á que fueron condenados: uno por homicidio, uno por asesinato y cuatro por robo y homicidio.

De los 19 restantes, habian sido sentenciados: dos por atentado contra la autoridad y sus agentes, dos por falsificación de documentos públicos, dos por usurpación de funciones, uno por asesinato, tres por homicidio, cinco por disparo de armas de fuego, uno por lesiones, uno por violación y abusos deshonestos, uno por estafa y uno por imprudencia temeraria.

Se ha dispuesto de real orden que los penados militares, cuyas condenas, hechos los descuentos legales, no excedan de seis meses, no vayan á la penitenciaría militar, debiendo cumplirla en las prisiones militares del punto de residencia, ó en los calabozos de los cuarteles, cuando esto no sea posible.

Nada menos que nueve alcaldes de Madrid ha dejado cesantos de una pluma el presidente de aquel Ayuntamiento Sr. Ceruelos.

La recaudación obtenida por la compañía de tabacos, durante el mes de Julio ha sido de 1.745.724,35 pesetas, habiendo un alza líquida, comparada con la del igual mes del año anterior, de 811.974,14 pesetas.

Según vemos en *El Economista*, el Banco de España será el encargado de hacer el cange de títulos amortizables, y que esta operación comenzará muy pronto, poniendo los antiguos títulos con los nuevos que se emitan para el empréstito de 50 millones. numeración correlativa y cubriéndose los números de los que se hayan amortizado.

Niegan los periódicos ministeriales que el Sr. Los Arcos haya presentado su dimisión; pero *El Globo* afirma que este asunto está solamente aplazado, y que continúa reinando gran disgusto en el personal del ramo.

La verdad es que, respecto de los sueldos que se han consignado en el arreglo destinado á los jefes y oficiales del cuerpo de telégrafos y de correos, no hay equidad entre unos y otros, pues mientras los de telégrafos tienen muchos puestos en plantilla, la de los de correos es pequeñísima, y ésta, á nuestro entender, habiendo sido la causa principal de su disgusto.

En la Exposición local de la Industria y las Artes, inaugurada en Gijón, las instalaciones notables, sobresaliendo las de las fábricas de chocolates, lozas, vidrios y las pinturas de Kassler, Cifuentes y Castrillón.

También ha llamado la atención por el adelanto que supone, la colección interesantísima de los trabajos de los alumnos de la escuela de Artes y Oficios.

El acto de la inauguración resultó brillante, habiendo asistido á él numerosa distinguida concurrencia.

Parece que en Oviedo se ha desarrollado con bastante intensidad la epidemia conocida por *trancazo*.

Según se viene observando, para dicha enfermedad no existen estaciones, y el mismo ataca en el rigor del invierno que en el del verano.

El periódico de Madrid titulado *El Orden Público* inserta el proyecto de reformas en el Cuerpo de Vigilancia, cuyo trabajo es debido al Inspector de tercera clase de Palencia D. Antonio González, y que debe ser leído con interés por todos los individuos del expresado Cuerpo.

Dicho proyecto, que ha merecido un concepto bastante favorable en el ministerio de la Gobernación, se encuentra en estudio, siendo probable su aprobación para ser un trabajo acabado y de necesidad para la buena organización del Cuerpo de Vigilancia.

Por real orden de 1.º del actual se ha concedido á la sociedad del ferrocarril de San Cebrián de Mudá á Cilla Mayor una nueva pró roga de cuatro meses para terminar las obras del mismo.

Se considera como oficial que S. M. la Reina Natalia de Servia irá dentro de poco á Biarritz, procedente de Constantinopla, despues de conferenciar con el Sultán de Turquía.

La desgraciada Reina Natalia, tan herida en sus afecciones de madre y esposa por el gobierno actual servio, se propone instalarse en Biarritz, donde ha mandado pedir datos para comprar una hermosa quinta.

La Comisión de los albañiles declaralos en huelga en Barcelona ha publicado un manifiesto aconsejando á sus compañeros que desistan de su actitud, dejando el logro de sus aspiraciones para épocas más propicias.

Dos agentes de Bolsa á quienes necesitaba encontrar la policia, parece que se han ausentado de Barcelona, y aun se cree que de Cataluña, tomando el camino de Francia.

Leemos en algunos periódicos que el Sr. Castelar, que se encuentra actualmente en la capital de Guipúzcoa, marchará el día 20 del actual á Biarritz, Paris y Colonia, para ver la catedral de esta última población, y á su regreso á España visitará la Rábida, Calahorra, Salamanca y la Biblioteca Colombina para tomar datos con que ilustrar su libro de *Colón*, que destina á Nueva York, con motivo del cenenario, y otro sobre las catedrales españolas, que verá la luz en Londres.

Ahora está trabajando el Sr. Castelar en la continuación de su libro *Nerón*, que edita una casa de Barcelona.

Acerca de la interesante cuestión del comercio de vinos españoles en Francia ha emitido su opinión importante, al corresponsal de un colega, D. Venancio González y el duque de Tetuan.

Merecen ser conocidas, y las reproducimos á continuación:

«Es incalculable—dice el Sr. González—la riqueza que representa para nuestro país la importación de vinos en Francia. No lo sabemos nosotros mismos, porque yo creo que es más de lo que arrojan las aduanas; y porque los mismos franceses nos lo ocultan á fin de que nosotros mismos no comprendamos bien la necesidad que ellos tienen de nuestros vinos, y pueden obtener así más ventajosos precios.

En una sola casa—añadió—he visto 34.000 hectolitros de vinos blancos españoles, y no como aquí creemos, en bodegas, en *caves*; nada de eso: los famosos *caves* de Burdeos están en todos los pisos, pues esta casa que cito tiene sus vinos hasta en el piso cuarto, y los sube con ascensor.

Es preciso estar allí y verlo para comprender la riqueza que nosotros dejamos de obtener por nuestra deficiencia en el preparado de los vinos, y la que obtienen ellos por este concepto.

En una comida que nos dieron al Sr. Martínez Rivas y á mí—añadió el Sr. González,—probamos, entre otros vinos, un Sauterne exquisito, que se vende á cuatro francos botella.

Era vino blanco de la Mancha. Al saberlo exclamó Martínez Rivas:

—¡A cuatro francos botella! ¡Y nosotros se lo damos á diez reales arroba!»

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 10.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 70,62, 70,47, 70,41.

Londres 10.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español, 70,37.

Vichy 10.—Hánse terminado por completo los preparativos para recibir mañana al Gran Duque Alejo, hermano del Czar de Rusia.

Se le ha preparado un lujoso pabellón en el hotel del Parque.

Cada momento se advierte mayor entusiasmo. Todas las sociedades de Puy, de Dome y de Allier vendrán para saludar al Gran Duque.

Paris 10.—Un despacho de Berlin dice que, á consecuencia del aplazamiento de las negociaciones comerciales entre Alemania, Austria y Suiza, el Gobierno de Berlin ha propuesto á los Gabinetes de Roma y Viena la inmediata apertura de negociaciones en Munich para la celebración de un tratado de comercio entre Alemania, Austria é Italia.

Otro despacho de Berna dice que Suiza negociará inmediatamente después otro tratado comercial con Italia.

Londres 10.—*The Morning Post* dice esta mañana que la misión francesa mandada por Crampell parece que no ha ido más allá del lago Tcha...

El mismo periódico aconseja á Francia, Inglaterra y Alemania que pongan de acuerdo sobre la extensión de sus respectivas autoridades en aquellas regiones.

San Petersburgo 10.—El Consejo de ministros ha acordado restringir grandemente la exportación de trigos rusos durante todo lo que falta del presente año.

Berlin 10.—El emperador de Alemania permanecerá en Kiel hasta fines del presente mes.

San Sebastián 10.—Los ministros visitarán esta tarde á las cuatro los buques españoles que forman la escuadra.

El Sr. Beránger irá á Cartagena y Barcelona á principios del próximo Septiembre.

Hoy ha amanecido lloviendo, y parece que continuará así todo el día.

Santa Cruz de Tenerife 10.—Ayer salió de este puerto el vapor correo *Antonio López*, de la Compañía Transatlántica.

Paris 10.—El Gran Duque Alejo, hermano del Czar de Rusia, que debía haber llegado esta mañana á la estación del Norte, donde le esperaba todo el personal de la Embajada, no ha venido, con gran sorpresa de todos.

Ignóranse las causas á qué poder atribuir este retraso en el viaje.

La multitud, que llenaba los alrededores de la estación, se ha retirado sin poder hacer la manifestación que preparaba al ilustre huésped.

Constantinopla 10.—Una partida de bandidos turcos asaltaron hace algunos días una granjería cerca de Heráclea, donde secuestraron á dos subditos franceses que en ella se encontraban.

Los criminales exigen un rescate de 115.000 francos por los prisioneros.

El conde de Montebello, embajador de Francia, ha presentado cerca del Gobierno del Sultán la oportuna reclamación para obtener la libertad de aquéllos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIANTE BANQUERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA
BURGOS

Billetes ó décimos de la Lotería nacional de España.

Se compran los premiados y se facilitan centenas, billetes dobles en las jugadas de dos series, premios fijos y cualquiera otra combinación, con un mes de anticipación al día del sorteo.

Valores para inversión de capitales.

Esta casa tiene á disposición del público cierta cantidad de valores, así españoles como extranjeros, que se entregados en el acto al comprador y se entregan para adquirir y ceder por cuenta propia ó en comisión todos los que se coticen en las principales bolsas europeas.

Canje de los actuales titulos 4 por 100 exterior por otros nuevos con cupones.

Cupones.

Se pagan á la presentación los cupones de toda clase de valores corrientes nacionales y extranjeros. Los de 4 por 100 exterior y Cubas, vencimiento Octubre próximo, se toman ya con beneficio.

PRESTAMOS CON GARANTIA DE VALORES

Depósitos en efectivo.

Se admiten sin cobrar comisión, para devolver á la vista y á plazo fijo abonando los intereses correspondientes.

Monedas de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Se toman con premio y facilitan cotizaciones diarias á quien las pida. Unica casa matriculada en la plaza para estas operaciones.

SAN JUAN, 59, BURGOS

FÁBRICA DE YESO

DE

LANDÍA Y SOBRINO

BURGOS.

Esta casa se encarga de servir el yeso á domicilio ó sobre vagon en esta estación, siempre que el pedido exceda de 6 hectólitros, á los siguientes precios:

PESETAS

Y es común tamizado, núm. 9 (arnero), medio hectólitro (una fanega próximamente).....	0,65
Y es común tamizado, núm. 50 (cedazo), medio hectólitro (una fanega próximamente).....	1,05
Y es superior tamizado, núm. 50 (cedazo), medio hectólitro (una fanega próximamente).....	1,90

LA PUREZA

FÁBRICA DE CHOCOLATES

AVISO Á LAS FAMILIAS

En el depósito de los conocidos chocolates de «La Pureza.»
 «Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.»
 En el mismo, hay existencias de excelentes cacao, caracas de 7 á 11 reales libra, Guayaquiles, azúcares variados y canelas en rama y molidas, ó sea todo lo necesario para la elaboración de tareas para particulares, encargándose la casa de buscar chocolatero á brazo para hacerlas, ó de elaborarlas en máquinas á gusto del comprador.

CAFÉS

Se tuestan todos los días y se muelen á presencia del comprador de las diferentes clases de Moka, Caracolillo y Puerto-Rico.

OJO

No comprar eso que llaman café que venden en botes y paquetes, pues dado su precio de venta, es completamente imposible que contengan ni el 50 por 100 de café regular.

PASTAS PARA SOPA

Se vende á precios de Fábrica sus dos especialidades.—Pasta Italiana á 10 pesetas arroba, y ordinaria á 25 id. id.
 Depósito: Pasaje de la Flora núm. 12.

BURGOS

Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.

Se regala una libra de chocolate por cada seis que se compran.

Los que deseen enterarse de las proposiciones pueden avistarse con su dueño Pantaleón Hernández, quien informará.



EL SEÑOR DON

Manuel Campo Castrillo

ABOGADO FISCAL DE LA AUDIENCIA
 TERRITORIAL DE LA HABANA

Ha fallecido en dicha ciudad el 1.^o
 de Agosto, á los 36 años de edad.

E. P. D.

Su desconsolada madre Doña Isabel Castrillo, sus hermanos D. Laurentino, Doña Eustaquia, Doña Clementina y D. Agustín, hermanos políticos Doña Segunda Delgado, don Manuel Villazón, D. Gregorio Escobar y Doña María del Carmen Tutanca, sobrinos, tíos y demás parientes,

Suplican á los amigos que, por olvido involuntario, no hayan recibido esquela, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral, que por el eterno descanso de su alma se ha de celebrar en la parroquia de San Gil Abad el día 12 del corriente, á las diez de su mañana, por cuyo favor le viviran recordados.

Burgos 11 de Agosto de 1891.

Escribiente práctico, cobrador ó administrador, con fianza, desea colocación. Dirigirse á la calle de Diego Porcelo, 2, zapatería.

IMPORTANTE

para los operarios zapateros.

En la acreditada fábrica de calzado para el ejército, sita en la calle de Santa Dorotea, 22 y 24, de esta capital, se admiten cuantos operarios deseen trabajar en dicha industria y puedan dar cumplimiento á su cometido, en la seguridad de tener ocupación todo el año.

LA SALUD Á DOMICILIO.—LA MARGARITA EN LOECHES

CUARENTA AÑOS

DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15, bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

LANDÍA Y SOBRINO

BURGOS

TABLA MACHICHEMBRADA EN PINO ROJO, BLANCO,
TEA Y DEL PAÍS

DESDE 1,30 PESETAS METRO CUADRADO EN ADELANTE

CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL

ESPECIALIDAD EN

INSTALACIONES ELÉCTRICAS

PLAZA DE SANTA ANA, 1.—MADRID.

Alumbrado eléctrico de poblaciones, fábricas, establecimientos públicos y particulares, garantizando el buen resultado de las instalaciones, en las que se emplea el mejor material, motores, calderas, etc.

SE HACEN PLANOS Y PRESUPUESTOS

La correspondencia al Director, Plaza de Santa Ana, núm. 1.—MADRID.

Dirección telegráfica: TÉCNICO. MADRID.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 11.—9,45 m.

Continúa en Lisboa la subida del oro.

En la Casa de la Moneda hay continuos tumultos por el deseo que tienen muchos comerciantes y particulares de cambiar los billetes grandes por otros más pequeños

Aumenta la gravedad de la crisis monetaria, que unido á la cuestión política é internacional, hace que el vecino reino pase por una de las más difíciles circunstancias conocidas.

MADRID 11.—10 m.

A la inauguración en Londres del «Congreso Internacional de higiene y demografía» ha asistido numeroso concurso.

El príncipe de Gales, que presidía el acto, ha pronunciado un discurso encareciendo la higiene como importante necesidad

de prevenir el desarrollo de las enfermedades contagiosas, que en ocasiones diezman la humanidad.

Hoy han comenzado las discusiones, que llamarán seguramente la atención del mundo científico.

MADRID 11.—1 t.

Comunican de Málaga que en la causa de Loring el señor presidente de la Audiencia contestó al escrito en que se intentaba su recusación, declarando que no procede la inhibición en la referida causa.

Este incidente retrasará algún tanto la vista de un asunto que ha logrado la no envidiable fortuna de llamar la atención pública.

SAN SEBASTIAN 11.—1,40 t.

Hoy ha firmado S. M. la Reina Regente los decretos trasladando á la fiscalía de la audiencia de Santander á D. Francisco Aparici, y á la de Calatayud á D. Juan Vázquez.

También ha firmado algunos decretos de indultos de escaso interés.

RODRIGO.

MADRID 11.—4,15t.

Después de la algarada que se ha formado con la prensa y círculos desocupados del asunto de la artista española residente en París, Elena Sanz, se ha dicho en centros que debe suponerse bien enterados, que se cree que dicho asunto está resuelto.

Sino oficialmente, particularmente al menos, los ministros se han ocupado de la cuestión, influidos por la opinión y por los corresponsales de los periódicos.

MADRID 11.—4,20 t.

En San Sebastián, según los últimos telegramas, no ocurre novedad.

Hay absolutamente carencia de noticias.

MADRID 11.—5, t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:
4 por 100 interior, 75,95.

Idem exterior, 76,20.

Idem Deuda amortizable 89,70.

Acciones del Banco de España, 414.

Billetes hipotecarios de Cuba de 1886, 105,15.